

VORTRAGSVERZEICHNIS

134. 21.11.2019 Keynote: „Hochschule in gesellschaftlicher Verantwortung: Zukunftsdiskurse – Innovationsstrategien – Organisationale Gestaltung“. 10. Jahrestagung des Netzwerks Bildung in Verantwortung. Universität Duisburg-Essen.
133. 18.9.2019 Vortrag zusammen mit Marc-André Heidelmann: „**Die Entwicklung einer Beraterischen Haltung im Prozess organisationspädagogischer Professionalisierung. Einblicke in das Forschungsdesign und Analyseperspektiven.**“ Jahrestagung der DGfE-Kommission Qualitative Bildungs- und Biographieforschung: „Haltungen“. FAU-Universität Erlangen-Nürnberg.
132. 11. - 13.9. 2019
- Presentation together with Sarah Wieners: ‘**Dispositives of change – gender, excellence and young researchers in German academic organizations.**’
3rd DiscourseNet Congress: ‚Knowledge and power in a polycentric world. Discourses across languages cultures and space’. Université de Cergy-Pontoise, Paris, France.
 - Presentation together with Sepideh Abedi Farizani: ‘**Academic Knowledge Production as ‘Discourse Heterotopia’: Refugee’s Subject Position between Risk and Resource.**’
3rd DiscourseNet Congress: ‘Knowledge and Power in a Polycentric World. Discourses across Languages, Cultures and Space’. Université de Cergy-Pontoise, Paris, France.
131. 4.9.-6.9. 2019
- Symposium Organizer & Chair: ‘**Doing Difference in educational organizations - opportunities and risks in learning from organizational diversity**’. European Education Research Association (ECER) - Conference 2019: 'Education in an Era of Risk – the Role of Educational Research for the Future'. Universität Hamburg, Germany.
 - Presentation: ‘**Organizational Learning towards Futures in Organizing and Circular Economies**’. Education Research Association (ECER) - Conference 2019: 'Education in an Era of Risk – the Role of Educational Research for the Future'. Universität Hamburg, Germany.
 - Presentation together with Marc-André Heidelmann: ‘**Innovation Learning’ in ‚Sustainability Innovation Labs‘: Assessing Students' Professionalization in Network Consultancy**’. European Education Research Association (ECER) - Conference 2019: 'Education in an Era of Risk – the Role of Educational Research for the Future'. Universität Hamburg, Germany.

128. 14.05.2019 Presentation together with Marc-André Heidelmann: **„Change at the Speed of Imagination –Epistemic Organizing between Transition, Transgression and Transcendence“**. 8th Nordic Conference on Adult Education and Learning ‘LISO Learning, Innovation and Sustainability in Organizations’. Aarhus University Copenhagen, Dänemark.
127. 21./22.2.2019
- Vortrag zusammen mit Mariam Kaddah: **Grenzüber-schreitung als Netzwerkpraxis und Organisationsmodell. Impulse aus der Migrationsforschung als Potential für ein Zukunftsmodell des Organisierens**. Jahrestagung ‚Organisation über Grenzen‘ der Sektion Organisationspädagogik in der DGfE an der Universität Trier.
 - Vortrag zusammen mit Marc-André Heidelmann: **„Grenz-überschreitung als Telos organisationspädagogischer Professionalisierung“**. Jahrestagung ‚Organisation über Grenzen‘ der Sektion Organisationspädagogik in der DGfE an der Universität Trier.
126. 12.12.2018 Presentation together with Marc-André Heidelmann: **Towards Regional Circular Economies. ‘Greening the University Canteen’ by Sustainability Innovation Labs**. 2nd Symposium on Sustainability in University Campuses (SSUC 2018), University of Florence, Italien.
125. 27.9.2018 Vortrag zusammen mit Marc-André Heidelmann: **Im ‚Sustainability Innovation Lab‘ Gestaltungsfähigkeit lernen: Netzwerkberatung als Potenzial der Professionalisierung Studierender‘**. Jahrestagung ‚Erwachsenenbildung und Lernen in Zeiten von Globalisierung, Transformation und Entgrenzung‘ der Sektion Erwachsenenbildung in der DGfE an der Johannes-Gutenberg-Universität Mainz.
124. 13.9.2019 Presentation **‘From ESD to OESD: Theorizing Innovation Labs in a Discourse Perspective’**. 7th International Conference of Culture, Biography and Lifelong Learning (ICCBL 2018), South Korea.
123. 7.9.2018
- Symposium Organizer & Chair: Organizing Inclusive Futures Symposium I & II: **Organizational Education Approaches to Sustainability – Social and Solidarity Economy and Societal Innovation**. Own Contribution together with Marc-André Heidelmann: **Sustainability Innovation-Labs: Theorizing regional cycles of inclusion**. ECER 2018 Bolzano - The European Conference on Educational Research. Free University of Bolzano, Italien.
 - **Symposium II: own contribution together with Maria Tascón: Organizing Inclusion in spiritual epistemologies**.

- La Universidad del “Buen Vivir”: First nations sustainability universities in Latin America.** ECER 2018 Bolzano - The European Conference on Educational Research. Free University of Bolzano, Italien.
122. 3.8.2018 GERA (national association) invited Symposium Organizer & Chair: **“Theorizing and Analyzing Societal Innovation”** – own contribution: **Sustainability Innovation-Labs: Walking the path towards regional system innovations:** World Educational Research Association (WERA), Cape Town, South Africa.
121. 16.7.2018 Präsentation zusammen mit Sarah Wieners: **“Academia between Heteronomia and Heterotopia.** Redaktionssitzung für ein Special Issue „Targets and Terror in Academia“ – for the journal „Management Learning“.
120. 6.7.2018 Panel for CADAAD Conference 2018 (Critical Discourse Analysis Conference, Aalborg, Denmark): **“Between Heteronomia and Heterotopia: Academia at the Crossroads”.**
119. 26.4.2018 Vortrag „Vergessene Kontexte? **Die Bedeutung von Organisation für die Haltung in der Beratung“:** BIFEB Kongress St. Wolfgang. Österreich. (Invited)
118. 19.3.2018 DGfE Kongress: Ad Hoc Gruppe/Bar Camp zusammen mit Marc-André Heidelmann: **„Organisationen bewegen die Pädagogik“.** Zum organisationspädagogischen Proprium. Universität Duisburg-Essen.
117. 1.3.2018
- Roundtable zum Thema **„Organisation und Verantwortung in der Wissenschaft? Prekarisierung des Wissenschaftlichen Nachwuchses“.** Tagung Organisation und Verantwortung. Linz, Österreich. (Invited)
 - Vortrag zusammen mit Marc-André Heidelmann: **“Verantwortung in der Organisationsberatung.** Tagung Organisation und Verantwortung. Linz, Österreich.
- 8.11.2017 Presented with Sarah Wieners: An excellent young researcher?! Discourse formations of excellence and gender in Academia and research organizations. Paper presented at the workshop Doing Science – Doing Excellence – Doing Inequalities? Interrogating the Paradigm of Excellence in Academia, Ruhr Universität Bochum
116. 13.10.2017 Presentation: **“MOOCS, CAPS, U-Labs & Co. Translational Settings and Translational Strategies in Global Digital Temporary Organizations“.** Tagung TransWissen an der Universität Trier.

115. 15.09.2017 Presentation together with Sarah Wieners: “**Analyzing Institutional Discourse. The contribution of Videography for Organizational Discourse Analysis.** University of Coventry, Great Britain. Discourse Net II.
114. 22.03.2017 Vortrag: “**Netzwerke – Bedeutung für regionale Projektarbeit und Nachhaltigkeit**“: Vortrag im Rahmen der Kooperation mit dem Studentenwerk Marburg: Projekt „Plus M“ – Studieren für Menschen mit Migrationshintergrund ermöglichen. Philipps-Universität Marburg.
113. 17.03.2017 Vortrag: “**Die Universität als heterotopischer Raum**“. Tagung Hochschuldidaktik an der Universität Hamburg.
112. 24.2.2017
- Vortrag zusammen mit Sarah Wieners und Leila Grosse: “**Das Netz der Organisation und seine Oberflächen: Potenziale der Websiteanalyse zur Erschließung organisationaler Diskurse.** WERA / Organisationspädagogik Konferenz ‘Organisation und Netzwerke`, Hildesheim Februar 2017.
 - Presentation together with Annett Adler: **Innovation-Labs between University and regional Stakeholders: Emergent Knowledge in Discursive Spaces**“. WERA / Organisationspädagogik Conference ‘Organisation und Netzwerke`, Hildesheim, Germany.
111. 23.2.2017 International Symposium Organizer & Chair: **Guidance and innovation in the knowledge society: Discourses, strategies & networks: WERA / Organisationspädagogik Conference ‘Organisation und Netzwerke`, Hildesheim, Germany.**
110. 18.8.2016 Presentation “**Students as Possibilists and Future Designers**” Cairo. Egypt.
109. 16.4.2016 Presentation “**Developing Future Professionals: A program Design “Network Coaching Future Designers.”**” Cairo, Egypt.
108. 08. - 12.4. 2016 International Symposium Organizer & Chair: “**Social Innovation in Open Laboratory and Public Scholarship: Organizing the Re-Imagination of our societies?!**” WERA / AERA Conference, Washington, USA.
107. 15./16.3.2016 International Symposium Organizer & Chair: “**Institutional Practices of Spacing & Positioning**” DGfE Kongress “Spaces for Education, Spaces of Education”, Kassel.

106. 11.3.2016 Symposium Organizer & Chair: “**Against the Odds? Akademische Verselbständigung im Kontext erwartbarer und erwartungswidriger Karriereverläufe in der Wissenschaft.** 4. GEBF-Tagung.
105. 3./4.3.2016 International Symposium Organizer & Chair: “**Design Strategies and Boundary Bridging in Cross Sector platforms and Social Innovation LABS**” - International Stream Tagung “Organisation und Zivilgesellschaft”, Darmstadt.
104. 29.1.2016 Durch Veranstalter angefragte Präsentation “**Welche Diversity? Stakeholder-vernetzte Innovationsforschung in Plattformstrategien**“ Tagung „Netzwerke“ des Netzwerk Frauenforschung NRW, Duisburg.
103. 22./23.1.2016 Durch Veranstalter angefragte Präsentation “**Netzwerk-coaching Zukunftsgestalter – ein Bildungsprogramm nachhaltiger Entwicklung für junge Studierende als „zukünftige Professionelle“ im Übergang an die Hochschule**”, Konferenz „Netzwerk Nachhaltigkeit“, Berlin.
102. 9.10.2015 Presentation “**Inequalities of Access to Higher Education: The Role of Policies, Institutions and Markets**” International Conference Paris, Sciences Po.
101. 08. - 11.09. 2015
- Organizer & Chair of 2 international symposia on “**Transitions and Trajectories in the Academic Field**”, ECER Conference Budapest, Hungary.
 - Organizer and Chair of 1 international symposium on “**Programatics and Semantics of organizing education: Policy-Shifts and Organizational Transitions in Education & Research**” and own presentation “**Transitioning from Creative Economy to an Economy of Happiness? The future of University in platform based strategies**”, ECER Conference Budapest, Hungary.
 - Discussant International Research Memorandum “Organizational Education”, ECER Conference Budapest, Hungary.
100. 28. - 30.7. 2015 Invited Keynoter Speaker and Panelists on 3 Presentations and Panels
- a) “**Transforming Higher Education for Excellence and Sustainability: 10 Suggestions for Interweaving Research+Innovation+Learning**”;
 - b) **Reforms in Higher Education**: Speaking in the voice of Future Generations: University as Space for Personal and Professional Development - Learning for Responsible Innovation”;
 - c) **Action Agenda: Reforms for Re-Vitalizing Higher Education**: Developing Networked Strategies for Policy, Decision

- Makers and Educators in HE. Suggestions for a Multilevel Governance of Sustainability” International Conference on “Sustainability in Higher Education”. Bangalore, India.
99. 05.06.2015 Presentation „**From Career Counselling to the Development of Design-Abilities**” – Potentials of an innovative programme. UNESCO Conference Florence, Italy.
98. 26.02.2015 Presentation „**One Size fits all? Intercultural Fit of participatory organization research**”. Vortrag im Rahmen der Tagung “Organisation und Methode“. Köln.
97. 19 - 21.11. 2014
- Organization of WERA Focal Meeting “Organizational Education – Futures in Organizing” in EDINBURGH
 - 2 Symposia on “**Global Trends in Organizational Education Research**” and on “**Global Trends in Organizational Education Research Methodologies**”
 - Own presentations on research methodologies of design research and on “**aesthetic transformation in educational organization research**”
96. 15. - 17.11. 2014 Invited guest of honor for the Asian Innovation Research Conference, **Innovation in Education Research**. TAIPEH; TAIWAN
95. 02. - 05.09. 2014
- Organizer & Chair of 2 international symposia on “**Internationalization and Interdisciplinarity as Meta-Narratives in Higher Education**”, ECER Conference PORTO; PORTUGAL
 - Organizer & Chair of 1 international symposium on “**Trans-Aesthetics – EmPowering Design - Leadership in Networks** – and own presentation
 - Inaugural Symposium on “**Organizational Education**” ECER, Porto.
 - Discussant International Research Memorandum “Organizational Education”.
94. 21. - 22.07. 2014 Organizer of International Doctoral Program “**futureNAUTS – Futureability and Innovation** – pathcreation in institutional networks” .
93. 20.06.2014 Presentation „**Visual Research Methodologies in organizational Discourse Analysis**“. Conference “Visual Methodologies”, Neuchatel. Switzerland.
92. 13.06.2014 Vortrag „**Trajektorien im akademischen Feld**“. Tagung “Bildung & Organisation” der Deutschen Gesellschaft für Soziologie, Sektion Bildungssoziologie. Basel. Schweiz.

91. 28.05.2014 Vortrag „**Path-Creation: University and the Economy of Happiness**“. Tagung “University at the Crossroads. Uppsala, Sweden.
90. 14.04.2014 Keynote „**Into Sustainable Futures – Open Design Strategies for integral Development**“. Conference “Creative Economy, Creative University, Creative Development”, in cooperation with Royal University of Bhutan, Thimphu.
89. 11.03.2014 Presentation „**Developmental, Entrepreneurial, Design Driven? Open Platform Research Strategies as Paths towards the University of the Future**“, Symposium “The University of the Future: Crisis, Crossroads, Path-Creation” DGFE Kongress Berlin.
88. 20.02.2014 Vortrag „**Die Untersuchung organisationaler Diskurse in Prozessen der Organisationsgestaltung. Auf dem Weg zu einer Multimodalen Methodologie in der pädagogischen Organisationsforschung.**“ Methodenforum der Tagung Organisationspädagogik “ Organisation und Theorie”. Koblenz.
87. 19.02.2014 „**Organisationsanalyse: Trends und Perspektiven systemischer transformativer Organisationsforschung**“. Gießener Werkstatt für Methoden in der Bildungsforschung. Gießen. (3 std. Workshop).
86. 02.12.2013 Vortrag: „**Die Bedeutung beruflicher Netzwerke, Berufsverbände und akademischer Fachgesellschaften für berufliche / akademische Nachwuchsstrategien**“. Programm ProMotivation. Mentoringprogramm Philipps-Universität Marburg.
85. 26.11.2013 Vortrag „**Frischer Wind in der Verwaltung**“. Hephata. Hessisches Diakoniezentrum.
84. 13.09.2013 Presentation „**The Systemdesigner – rise of a new academic Transprofession in the developmental University**“? ECER-Conference Istanbul.
83. 07.06.2013 Vortrag „**Frischer Wind in den Kommunen: Mit Vernetzung Institutionen kreativ werden lassen - erfolgreich Neues ermöglichen**“. Darmstadt. Tag regionaler Vernetzung.
82. 31.05.2013 Vortrag „**Programm(atisches) Wissen des Organisierens zwischen Mode, Mythos und Machtmodell. Das Beispiel des Diskurses um „Happiness“ und „Wellbeing**“. Tagung Critical Management Studies Chemnitz.

81. 28.02.2013 Keynote „**Organizing the New - by Design? Dispositives of Creation and institutional Fields of the New**“. Conference Organisationspädagogik Organisation und das Neue / Organization and the New. Philipps-Universität Marburg, Germany.
80. 29.11.2012 Presentation „**Images, Spaces and Symbolic Orders in Organizing: Towards a Methodology of Iconic Dispositive Analysis**“. „InVisio“ Conference „Advancing Visual Research in Organization Studies“, University of Essex, Great Britain.
79. 27.09. 2012 Vortrag „**Wer spricht? Wissenschaft, Politik und Praxis: Dispositive der Relationierung und disziplinärer Habitus**“. Sektionstagung „Erwachsenenbildung. 27. – 29. September 2012, Deutsches Institut für Erwachsenenbildung Bonn.
78. 24.09. 2012 Vortrag „**Netzwerkentwicklung, ästhetische Transformation und institutionelle Nachhaltigkeit**“. Kommunales Netzwerk „Alleinerziehende“ Kommune Wuppertal.
77. 19.08. 2012 Presentation „**Organizational Learning. Dispositives of Creativity and institutional strategies**“. Auckland Institute of Technology. New Zealand.
76. 15.08. 2012 Presentation „**Imagining the University: Dispositives of Creativity and institutional strategies**“. University of WAIKATO; New Zealand.
75. 18.07. 2012 Presentation „**Dispositives of Creativity and institutional strategies of the future**“. Conference „Organizational Discourse“. University of Amsterdam, Netherlands.
74. 31.05. 2012 Presentation „**Governing the Future? Imagination and the Dispositives of Creation**“. Workshop „Innovation in Governance“, Berlin.
73. 22.05.2012 Presentation „**Counselling the Entrepreneurial Self. Entrepreneurship Consultants, Institutional Habitus and Counselling**“. Department of Social Sciences. University of Trento: International Program „Transitions in Professions“. Hosted by Prof. Dr. Silvia Gherardi (Trento, Italy), Prof. Dr. Antonio Strati (Trento, Italy); Prof. Dr. David Hakan, University of Indiana; USA); Prof. Dr. Bente Elkjaer (University of Aarhus, Denmark); Prof. Dr. Tara Fenwick, University of Stirling, Scotland).
72. 14.02. 2012 Vortrag „**Diskursinnovation und Feldtransformation**“. Forschungsforum „Diskursinnovation – Netzwerktransformation – Pfadkreation“ des DGfE Kongress „Grenzgänge“, Osnabrück.

71. 01.03. 2012 Vortrag „**Partizipation und Imagination**“. Tagung „Organisation und Partizipation“ der Kommission Organisationspädagogik der Deutschen Gesellschaft für Erziehungswissenschaft, Augsburg.
70. 29.02. 2012 Vortrag und Podiumsdiskussion „**Lernende Netzwerke? Netzwerkberatung für regionale Bildungsnetzwerke**“. Forum „Weiterbildung als Akteur in Bildungsnetzwerken“. Fachtagung AK Weiterbildung NRW, Düsseldorf.
69. 28.02. 2012 Vortrag „**Prozessmanagement in Netzwerken**“. Kommunales Netzwerk „Alleinerziehende in Arbeit bringen“, Wuppertal.
68. 21.02. 2012 Vortrag „**Diskursinnovation und Feldtransformation**“ im Rahmen der Spring School des interdisziplinären Promotionsprogrammes „futureNAUTS“ der FB Erziehungswissenschaften, BWL, Geographie an der Philipps-Universität Marburg.
67. 23.09. 2011 Vortrag „**Lernen im Diskurs: Die Dispositive des Schöpferischen. Gouvernementalität und die organisierten Strategien der Gegenwart**“ im Rahmen der DGFE Sektion Erwachsenenbildung, Hamburg.
66. 25.02. 2011 Vortrag zusammen mit Julia Elven: „**Organisation, Habitus und die Reflexion kultureller Differenz**“, im Rahmen der Tagung Organisationspädagogik 2011 in Erlangen.
65. 11.03. 2011 Presentation „**The dispositive of democracy**“ im Rahmen des Workshop „Deliberative Strategies“ Stellenbosch, Südafrika.
64. 06.12. 2010 Vortrag „**Soziale Heterogenität als Herausforderung für die Bildungsberatung**“ im Rahmen der Abschlussveranstaltung des Forschungsprojektes im Auftrag des HKM und in Kooperation mit dem BHW.
63. 17.11.2010 Antrittsvorlesung: „**Zukunftswissen: Die Imagination des Neuen. Interdisziplinäre Perspektiven und erziehungswissenschaftliche Konsequenzen**“. Philipps-Universität Marburg.
62. 18. 10. 2010 Vortrag „**Herausforderungen für die Bildungsberatung**“ im Rahmen der Tagung des BHW. 18.10.2010, Bad Nauheim.
61. 23. 09. 2010 Vortrag zusammen mit Jörg Schwarz: „**Steuerung durch Netzwerke – Steuerung in Netzwerken**“ im Rahmen der Tagung Sektion Erwachsenenbildung der DGfE Steuerung – Regulation – Gestaltung. Universität Chemnitz.
60. 17.09. 2010 Vortrag „**Collective Leadership zwischen Transformation und Innovation**“. Workshop auf dem Kongress „Mixed Leadership“ an der Hochschule Luzern.

59. 05.05. 2010 Vortrag **„Zwischen Businessplan und Biographie. Empirische Ergebnisse aus dem Forschungsprojekt „Habitusreflexive Beratung“** (mit Team). Forschungskolloquium FB Erziehungswissenschaften. Philipps-Universität Marburg.
58. 18.12. 2010 Vortrag **„Schnittstellenakteure“** im Rahmen der Abschlussveranstaltung des Forschungsprojektes im Auftrag des HKM und in Kooperation mit dem BWHW
57. 05.03. 2010 Vortrag **„Führung in Netzwerken“**. (zusammen mit Jörg Schwarz) Tagung „Organisation und Führung“ der Kommission Organisationspädagogik in der DGfE. Universität Heidelberg.
56. 10.10. 2009 Vortrag **„Vernetzungsprozesse gestalten im Kontext von Dual Career- Netzwerken“**. Tagung Dual Career Couples. Universitäten Heidelberg und Mannheim.
55. 24.09. 2009 Symposium (chair): **„Institutional Creativity? Universities as Spaces of Creativity and Innovation“**. ECER Conference. Wien.
54. 08. 03. 2009 Vortrag **„Beratung - Wissen – Organisation“** (zusammen mit Jörg Schwarz). Tagung „Organisation und Beratung“ der Kommission Organisationspädagogik in der DGfE. Philipps Universität Marburg.
53. 25. 09. 2008 Vortrag **„Systemreflexive Evaluation zwischen Disziplin, Praxis und Politik“**. Jahrestagung der DGfE Erwachsenenbildung. Professionalität zwischen Praxis, Politik und Disziplin. Freie Universität Berlin.
52. 24. 09. 2008 Podiumsdiskussion **„Die Zukunft ist weiblich?! Erfordernisse und Impulse zur Mobilisierung und Unterstützung von Akademikerinnen beim Weg in die unternehmerische Selbständigkeit“** auf der Fachtagung „FACE – Female Academic Entrepreneurs.“ Institut für Mittelstandsökonomie an der Universität Trier.
51. 12.09. 2008 Vortrag **„Qualitativ-quantitativ integrierte Lehrevaluation in der Hochschule als lernende Organisation“**. Evasys Anwendertagung Mainz.
50. 21.04. 2008 Vortrag **„Network-Cooperation and Network-Management in Governance Settings“**. Tagung „Be the Change“ des „Global Network of Change Facilitation“. Wien, Österreich.
49. 19.02. 2008 Vortrag **„Die Erfahrbarkeit der Führungen. Selbstorganisation in Organisationen zwischen Governance und Gouvernementalität.“** Tagung „Organisation und Erfahrung“. AK Organisationspädagogik in der Kommission Erwachsenenbildung.

- Deutsche Gesellschaft für Erziehungswissenschaft. Universität Hildesheim.
48. 08. 02. 2008 Vortrag „**Entwicklung der Großgruppenarbeit im deutschsprachigen Raum**“. Tagung Procedere Verbund Großgruppenarbeit. Akademie Loccum.
47. 24.10. 2007 Vortrag „**Bedarfe und Strategien vernetzter Steuerung auf kommunaler Ebene**“, Tagung Steuerung und Vernetzung in der kommunalen Psychiatriekoordination. Stuttgart.
46. 25.09. 2007 Moderation der AG „**Jugend-, Medien- und Moralforschung**“ auf der Tagung „Typenbildung“ der Kommission „Erziehungswissenschaftliche Biographieforschung“.
45. 13.09. 2007 Vortrag „**Theoretische und methodologischer Verortung des Projektes Reflexive Meta-Evaluation von Modellprogrammen betrieblichen Lernens: Erfahrungswissen, Prozessorientierung, Wissensmanagement**“ (zusammen mit Dr. Schemme und Barbara Hupfer) Fachkongress Bundesinstitut für Berufsbildung, Düsseldorf.
44. 09.06. 2007 Vortrag „**Männerwirtschaft: Zur Transmission haushaltsbezogener familialer Alltagspraxis im Mehrgenerationenkontext**“. Sektion Bildungssoziologie der Deutschen Gesellschaft für Soziologie (DGS) (zusammen mit Jörg Schwarz, Hochschule Fulda, Projekt „Geschlechtsspezifik familialer Bildungsstrategien“).
43. 26.05. 2007 Vortrag „**Educational Impact of Everyday Life within Three-Generational Families**“. Tagung der International Sociological Association: Sociology of Education Conference. 25-27 may Nicosia, Cyprus. (zusammen mit Dr. Anna Brake, Universität Augsburg).
42. 28. 09. 2006 Vortrag „**Reflexive Meta-Evaluation von Modellprogrammen zum betrieblichen Lernen**“. Tagung der Deutschen Gesellschaft für Evaluation. Lüneburg. 27.-29.9.2006 (zusammen mit Frau Dr. Schemme, Projektleiterin im BIBB).
41. 26. 09. 2006 Vortrag „**Familiale Bildungsstrategien, Habitus und der Umgang mit Information und Organisation**“. Tagung Sektion Biographieforschung der Deutschen Gesellschaft für Erziehungswissenschaft. Göttingen.
40. 14. 09. 2006 Symposium (chair Susanne Weber): „**Between affirmation and transformation? Plurivalent knowledge - or: Towards a Governmentality of Critique**“. European Conference on Educational Research (ECER) Genf, Schweiz.

39. 24. 05. 2006 Vortrag „**Rituale der Transformation**“ im Rahmen der Ringvorlesung „Wissensgesellschaft“ an der Universität Kassel.
38. 21. 03. 2006 Symposium auf der DGfE Tagung Frankfurt „Bildung – Macht-Gesellschaft: „**Gouvernementalität – Power, Knowledge and Transformation in Education**“ (zusammen mit Susanne Maurer). In englischer Sprache.
37. 12/ 2005 Vortrag und Workshop **Netzwerkentwicklung in der Steuerungsgruppe „Schulische Netzwerke**“ Universität Klagenfurt, Prof. Dr. Franz Rauch.
36. 09/ 2005 Symposium (chair Susanne Weber): „**Governmentality - Governing mentalities? Reflections on Power, Knowledge and Transformation in Education**“. European Conference on Educational Research (ECER). Dublin, Ireland.
35. 05/ 2005 Vortrag: „**Trends in contemporary western societies and university education in social sciences**“. Universität Cluj Napoca, Rumänien.
34. 11/ 2004 Vortrag: „**Netzwerkarbeit in der schulischen Gesundheitsförderung**“ auf dem Kongress „Gute und Gesunde Schule“. Landesprogramm OPUS NRW Netzwerk Bildung und Gesundheit Kongresszentrum Westfalenhalle Dortmund.
33. 11/ 2004 Vortrag: „**Innovative Instrumente systemischer Evaluation**“. Vortrag auf der Jahrestagung der Deutschen Gesellschaft für Evaluation (DeGeVal). Wien.
32. 11/ 2004 Vortrag: „**Quality from bottom-up in Volunteering Organizations**“. Vortrag auf dem Internationalen Kongress „Eurofestation of Volunteering“ in Maastricht.
31. 09/ 2004 Vortrag: „**Network Evaluation as Complex Learning Process**“. Tagung der European Evaluation Society. Berlin.
30. 06/ 2004 Vortrag „**Vernetzung in der Jugendhilfe**“. Fachgruppe Jugendhilfe des Deutschen Paritätischen Wohlfahrtsverbandes. Frankfurt.
29. 06/ 2004 Gastvortrag: „**Das metische Subjekt und die Technologien der Improvisation**“. Vortrag am Institut für Erziehungswissenschaft der Universität Wien.
28. 05/07 2004 Online-Moderation: „**Online-Delphi im Experimentaldesign**“. Veranstaltet durch Roger Dannenhauer Projekt Startklar-15-5.

27. 05/ 2004 Vortrag: „**Großgruppenverfahren als Transformations-Wissen**“. Vortrag im Forschungskolloquium Institut für Erziehungswissenschaft, Philipps-Universität Marburg.
26. 04 / 2004 Vortrag: „**Netzwerke initiieren und etablieren**“. Eröffnungsvortrag in der Reihe „Netzwerke“ am Institut für Medien- und Kommunikationswissenschaften der Universität Klagenfurt, Österreich.
25. 10 / 2003 Vortrag: „**Wie Netzwerke funktionieren: Modelle und Arbeitsweisen**“. Eröffnungsvortrag auf der 1. Nationalen Konferenz des Deutschen Netzwerks für Betriebliche Gesundheitsförderung (DNBGF). „Gesundheit fördern – Soziale und wirtschaftliche Entwicklung unterstützen“. Kongresszentrum Messe Düsseldorf.
24. 10 / 2003 Vortrag: **Kooperation von Jugendhilfe – Schule – Wirtschaft: Zielfindung und Zielrealisierung in der Entwicklung von Organisationsnetzwerken**. Sektion KBBB Workshop Münster, organisiert von Prof. Ewald Terhart.
23. 07 / 2003 Vortrag: „**Zur Evaluation von Großgruppenverfahren in regionalen Vernetzungsprozessen**“. Empirie-AG der Professur Sozialpädagogik Bielefeld (Hans-Uwe Otto).
22. 06 / 2003 Beitrag und Diskussion: „**Die virtuelle Selbstorganisations-Konferenz**“. auf der Online-Konferenz zu Online-Conferencing, organisiert von DGB Bildungszentrum Hattingen und HGDÖ.
21. 05 / 2003 Vortrag: „**Vernetzung entlang struktureller Dilemmata**“. Bundesfachtagung des Evangelischen Erziehungsverbandes (EREV): (Kon)fusion. Strategische Allianzen in der Jugendhilfe. Bundesfachtagung in Celle.
20. 01 / 2003 Beitrag als angefragte Expertin im Online-Expertenchat zum Thema „**Einsatz und Anwendungen von Großgruppenverfahren**“, organisiert von Human Resource Online, Schweiz.
19. 02 / 2003 Vortrag: „**Zukünftige Herausforderungen pädagogischer Arbeit und Anforderungen an die Berufsausbildung sozialpädagogischer Fachkräfte**“. Katholische Fachschule für Sozialpädagogik, Saarland.
18. 09 / 2002 Vortrag: „**Partizipative Verfahren. Anwendung – Reichweite – Evaluation**“. Sektionstagung Erwachsenenbildung der DGfE 26.-27.9.2002 in Marburg zum Thema „Erwachsenenbildung und Demokratie“.

17. 09 / 2002 Vortrag: „**Zwischen Wissen und Nicht-Wissen: Dilemmata, Widersprüche und Übergänge im polyvalenten Raum**“, Tagung des Deutschen Instituts für Erwachsenenbildung 19.-20. September 2002 in Bonn zum Thema „Alternde Organisationen: Generationenfolge und Wissenstransfer“.
16. 06 / 2002 Vortrag: „**Das lernende Netzwerk. Ein Prozessmodell zur Gestaltung von Netzwerkkooperationen**“. Forschungstagung am 6.-7. Juni 2002 „Probleme und Ansätze wissenschaftlicher Begleitforschung im Feld der Weiterbildung und des Lernens in der Region“, Institut für Sozialpädagogik, Weiterbildung und Empirische Pädagogik. Forschungsprojekt Entwicklung regionaler Lernkulturen. Prof. Brödel., Universität Münster.
15. 10 / 2001 Vortrag: „**Leitende Bilder regionaler Entwicklung**“. FB Erziehungswissenschaft, Vortragsreihe „Lernkulturen im Wandel“ veranstaltet durch Prof. Dr. Rainer Brödel, Universität Münster.
14. 09 / 2001 Vortrag: „**Großgruppenverfahren, Komplexität und pädagogisches Wissen**“. Jahrestagung DGfE Erwachsenenbildung „Komplexität“, Universität Wuppertal.
13. 06 / 2001 Vortrag: „**MachtWissen, Organisationswissen, subjektivierendes Wissen**“, auf dem Kolloquium Wissensordnungen, organisiert von Prof. Dr. Jochen Kade und Dr. Wolfgang Seitter, Johann Wolfgang Goethe-Universität Frankfurt/M.
12. 01 / 2001 Arbeitsgruppe zu „**Comparative Perspectives on Volunteering**“, Internationale Tagung der International Association on Volunteering (IAVE), Amsterdam.
11. 12 / 2000 Präsentation der regionalen Vernetzungsstrategie Vogelsberg, Workshop zu Verfahren der Vernetzung und Abschlussempfehlungen auf der Tagung „**Vernetzung in der Jugendberufshilfe**“, Weimar.
10. 07 / 2000 Vortrag: „**An international perspective on Volunteering and Volunteering in Germany**“. Internationale Tagung der International Society for Third Sector Research (ISTR), Dublin.
9. 03 / 2000 Vortrag: „**Institutionelle Vernetzung im Nonprofit-Sektor**“, 4. Internationales Colloquium der Non-Profit-Forscher, Fribourg, Schweiz.
8. 09 / 1999 Vortrag: „**Von Ist zum Soll: Partizipative Verfahren und neue Planungsrationaltät**“. Jahrestagung der Sektion Wissenschaftstheorie in der DGfE zum Thema „Evaluation“, Frankfurt/M.

7. 05 / 1999 Vortrag: „**Strategisches Handlungswissen in Organisationen**“, Sektion Frauenforschung der DGfE, Jahrestagung Berlin.
6. 05 / 1999 Vortrag: „**Future Searches as an effective instrument in Organizational Development and Gender-Planning**“, Gesellschaft für technische Zusammenarbeit, Eschborn.
5. 09 / 1998 Vortrag: „**Organisationsentwicklung und Frauenförderung**“, Jahrestagung Deutsche Gesellschaft für Soziologie, Sektion Frauenforschung. Freiburg.
4. 08 / 1998 Vortrag: „**Gènero y Planificación**“, (Planung und Geschlecht), Universidad de Chile, Fachbereich Sozialwissenschaften, Santiago de Chile, Chile.
3. 06 / 1998 Vortrag: „**Identitätsangebote in Organisationen**“, Universität Bochum, Fachbereich Erziehungswissenschaft, Prof. Dr. Klaus Harney.
2. 11 / 1997 Vortrag: „**Im Dschungel des Berufsalltags**“, Frauenbüro Langen.
1. 02 / 1997 Vortrag: „**Existenzgründungen im Technologiebereich**“, Existenzgründertag Berlin.